
第 411回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 27年５月 15日（金） 

   午後２時 から 午後３時 10分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（６名） 

遠藤  隆  会長 

白畑 範子  委員 

関向 正子  委員 

内宮  眞  委員 

米澤 慎悦  委員  

高橋 真紀  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室青少年・男女共同参画課長  中里 裕美 

若者女性協働推進室主査 木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

中里青少年・男女共同参画課長の挨拶に続き、木野下主査から「県内の福祉犯

被害の概況について」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、６名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が内宮委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 



 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

【白畑委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  ２番と４番については、２，３に該当しました。 

２番と５番は、マンガということで、手には取りづらいかと思いましたが、

中身を見ていくとマンガなので逆に入りやすいのではないかと思いましたし、

タイトルそのものが既に何を話しているのかわかるのが２番、３番、４番、

５番だと思いました。 

  １番については、パッと見は小雑誌的な内容のように見えるのですが、中

を開けて見ますと全部に該当するようなものがあったと思いました。 

  ということで、全冊指定でお願いします。 

【内宮委員】 

全冊指定でお願いします。 

  １番については、路上での様子とか、見たくないと思うような表現があり、

また、入れ墨のことがありました。入れ墨については、青少年という観点か

ら問題なのでしょうが、今回アメリカに行ってきて、ずいぶん入れ墨が増え

ているという感じがし、ファッション的な感じであり、それが日本でも増え

てくるのかなあと思うのですが、青少年の健全育成という観点から、やはり

まずいのではないかと思います。 

  ２番、５番のマンガについては、質が悪くて、本当に売れているのかなあ

という感じですが、発行されているということは買う人がいるということで、

それにしてもずいぶん質が悪い。ただ、その中で、１，２，３に該当するよ

うな表現があり、見る者にとっては非常に大きな害になると思いました。 

  ３番に関しても、１，２，３に該当すると思いましたが、撮り方によると

いうか、よく街でスカートの中を携帯で撮ったとか、そういうものが集めら

れているような表現があり、非常に卑わいな感じがしました。 

  ４番に関しては、写真にモザイクがかかっていますが、これもやはり誰が

買うのかということですが、特に３に該当するような凶器の紹介とかがあり、

これも指定していただけたらと思います。 

【関向委員】 

  ５冊とも指定にしたいと思います。 

  暴力とか、ヤクザとか、喧嘩、抗争、少年犯罪というのが並んでおり、そ

ういうものばかり選んできたのかと感じました。 

  私が委員になった頃のセックスとかが少なくなっており、今度は暴力的な

ものがすごく多くなってきているとつくづく感じました。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

  それと、文章で見るよりもマンガで見る方がもっと強烈だと思いまして、

マンガは良いような感じもしますが、これはよくないものだと思いました。

とても強烈な印象です。  

【米澤委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  みなさんと一緒ですが、全体的に暴力的なものが多いという印象を受けま

した。これは、前回もそうでしたが、卑わいなものがある程度分類されて、

別に括られてきて、だんだんこういったものにということなのかわかりませ

んが、最近の傾向として暴力的なものが多くなってきているという印象を受

けました。 

  ２番と５番のマンガですが、とても見たいような絵ではなく、非常に雑な

マンガですが、マンガという括りの中では手に取りやすいということを考え

ると非常にこれも問題だと思いました。 

  １番、３番は、いつもの雑誌ですが、ほとんど１，２，３どれにも該当す

るような、ヤンキー、入れ墨、詐欺、卑わいなもの、ほとんどに該当するよ

うな内容が入っており、特に３番がいやだなあと思いました。 

【高橋委員】 

  私も全冊指定とさせていただきました。 

  みなさんと同じですが、１番から４番までは暴力的な内容、記事、写真が

非常に多く、この前に比べて未成年が引き起こした犯罪の記事とかも増えて

いると思い、未成年の犯罪が増加傾向にあるということを記事から感じとり

ましたので、指定とさせていただきました。 

  ５番は、値段もすごく安くなっており、内容的にも下品な印象を受け、そ

れこそターゲットが何なのかちょっと理解できない本であるという印象を受

けました。 

【遠藤会長】 

はい、どうもありがとうございました。 

みなさん全冊指定ということで、私も同意見でありますので、当審議会と

いたしましては全冊指定ということで答申させていただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 27年６月 12日（金）を提案。    

 


